

ID: 2013-11-24-T-3095

Тезис

Новикова М.С.

Врачебные ошибки в хирургии: Россия и Германия*ГБОУ ВПО Саратовский ГМУ им. В.И. Разумовского Минздрава России, кафедра иностранных языков**Научный руководитель: старший преподаватель Черепко Т.А.*

Novikova M.S.

Ärztliche Fehler in der Chirurgie: Russland und Deutschland

Проблема врачебных ошибок в настоящее время является одной из наиболее обсуждаемых проблем. Человек может допускать ошибки в любой сфере деятельности, но в медицине они приводят к самым тяжелым последствиям – инвалидность, недееспособность, в некоторых случаях – смерть. Понятие «врачебная ошибка» известно во всех странах мира, но данные статистики в каждой стране разные.

Es ist bekannt, in Deutschland und in Russland lassen die Chirurgen viel Fehler zu. Hier stellen wir dieses Problem dar.

Im Jahr 2008 haben Gutachter insgesamt 2090 Behandlungsfehler von Ärzten bestätigt- am häufigsten bei der Implantation von künstlichen Hüft- und Kniegelenken sowie bei der Behandlung von Brustkrebs und Knochenbrüchen.

Wir können über Daten in Bezug auf Deutschland sprechen. Die häufigsten Ärztefehler sind 1) Kniegelenk-Arthrose (195 000 Behandlungen, 230 Fehler); 2) Hüftgelenk-Arthrose (157 000 Behandlungen, 234 Fehler); 3) Oberschenkelfraktur (154 000 Behandlungen, 136 Fehler); 4) Brustkrebs (148 000 Behandlungen, 134 Fehler); 5) Unterschenkel- und Sprunggelenkfraktur (140 000 Behandlungen, 145 Fehler). In 1695 Fällen kam es zu Schadenersatzansprüchen. Die Zahl der Ärztefehler nimmt deutlich zu. Laut Bundesärztekammer wurden im Jahr 2011 40 000 Fälle gemeldet – rund fünf Prozent mehr als noch 2010. Gut zwei Drittel der Fehler passierten übrigens in Krankenhäusern. Fehlerhafte Behandlungen kamen am häufigsten bei Therapien von Zahnmark vor, bei Hüft- und Knie-Operationen, Behandlungen von Karies und Brüchen. Orthopädie und Chirurgie führten mit fast 6000 Vorwürfen die Liste an.

In Russland führt niemand die offizielle Statistik der tödlichen ärztlichen Fehler. Die Tatsachen der ärztlichen Fehler werden nur auf den geschlossenen medizinischen Räten besprochen, sie werden nicht ausgeplaudert. Aber es ist bekannt, dass jedes Jahr wegen der Fehler der Ärzte bis zu 50000 Menschen umkommt. Das Prozent der ärztlichen Fehler bildet – 30 %.

Es ist nötig zu bemerken, dass in Russland auf dem Gebiet der Chirurgie mehr Fehler, als in Deutschland zugelassen wird. Die Wahrscheinlichkeit der Fehler hängt von der Komplexität der Operation, der Qualifikation des Chirurgen, Bedingungen ab, bei denen die Operation durchgeführt wird. Deshalb muss man vor einer beliebigen Operation diese Faktoren berücksichtigen.

Ключевые слова: врачебные ошибки, хирургия